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入札妨害の真偽を調査した公正入札監視委員会

から 6 月に答申が出されたのを受け、７月 27 日

の尾張北部環境組合の全員協議会で以下の組合方

針が発表され、了承されました。 

1. 答申を尊重し、中断中の入札については再開す

ることなく中止をする。 

2. 施設配置の確実な見通しが立った後に、改めて

入札を公告する。（用地取得を優先する） 

3. 再度公告入札にあたっては、答申にある提言

（＊）も考慮した基本設計を再度行う。 

新ごみ処理施設の入札、答申通りやり直しへ 

日光川上流域に待望の江南遊水地 
長年の「浸水被害軽減策を」の要望、ついに実る 

大雨の度に、深刻な浸水被害が頻発する日光川最上流域の宮田地区に、

県の事業で待望の遊水地が整備される計画が明らかになりました。現在、

国に対し事業認可を求め申請中で、秋頃には認可が下りる見込みです。 

 これまで日光川の整備は下流側が優先で、最上流域の浸水対策は後回

しにされてきました。しかし、長年にわたる粘り強い地域住民や市議会、

市をあげての要請行動がようやく実を結ぶ見通しとなり、浸水被害の軽

減が大いに期待されます。日本共産党議員団も被害軽減策を求め続けて

きました。 

日光川水系河川整備計画の変更で新規に整備される遊水地は、3 万㎥

の江南遊水地と 13 万㎥の一宮遊水地（右図）。遊水地は、洪水時には河

川の流水を一時的に氾濫させ、平常時は地下水の湧出が見込まれるため

河川沿いの湿地として整備する計画（詳細未定）です。 

 

 

歴史ある久昌寺取り壊し。跡地は市が購入し公園拡張の方針 
 宗教法人・久昌寺から 2020 年 8 月、老朽

化が著しい久昌寺（田代町郷中）の本堂と庫

裡を取り壊したいので跡地（1659 ㎡）を市

に買い取ってほしい。すでに久昌寺公園とし

て市が整備した境内南側と北側の用地（今は

市が無償で寺から借地）は市へ寄付をする。

との要望書が提出されました。 

 これを受けて市は跡地を買い久昌寺公園を

拡張する方針です。9 月定例会に土地鑑定、

測量予算を提案し、2022 年度に用地を購入

（約 4500 万円）、2023 年度に公園整備を

行いたいとしています。市南部地域は都市公

園、緑地の面積が他地域に比べて少ないこと

「県日光川水系河川整備

計画の変更」資料より 

 

日光川 

も理由にしています。 

 宗教法人・久昌寺から敷地の買い取り要

望が出てきた背景には、寺の解体費用を跡

地売却で工面したい意図が見えます。 

寺は、市が買い取りに応じない場合は民

間へ売却するとして、境内に市が整備した

公園遊具・トイレなど設備を撤去し更地に

して寺に返還するよう求めています。 

 7月末の全員協議会で協議が行われ党議

員団は、住民に久昌寺公園の拡張に対し強

い要望があり必要性が認められない限り、

（事実上の久昌寺救済のための）跡地購入

は認められないと、疑問を呈しました。 

生駒氏の菩提寺、信長と吉乃ゆかりの 

久昌寺公園（境内南にはベンチやト

イレ、藤棚。北側には健康遊具が設

置されている） 

（＊）答申提言の 3 項目は 

①敷地外土木工事は分離して別途発注する。

②用地造成工事については、企業の参加をさ

らに促すため、地域要件を拡大する方向で見

直す。③入札の情報を適宜住民に公表する。 

答申を忠実に尊重した組合方針でした。入

札やり直しで事業はさらに大幅に遅れ、追加

費用も生じますが、債務負担行為限度額 429

億円もの巨額事業だけに公平公正で透明性の

ある入札が必要です。 

 

学校給食センター建て替えで国

交付金が江南市に出ないのは？ 

給食センターの建て替えに活用で

きる国交付金として学校施設環境改

善交付金がありますが、希望自治体が

多く、財政力がかなり低い自治体でな

いと交付されないのが現実です。 

最近、給食センターを建て替えた近

隣市（財政力指数0.75）には、全く

交付されませんでした。江南市（財政

力指数0.81）も交付申請の予定です

が、出る可能性が非常に低いとのこと

です。国交付金の増額が必要です。 

 

入札妨害の 
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